
**INTERVENCIÓN DEL SR. LUIS FELIPE PUENTE,
COORDINADOR NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL DE MÉXICO
EN EL MARCO DE LA TERCERA CONFERENCIA MUNDIAL
SOBRE LA REDUCCIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES
SENDAI, JAPÓN 15 DE MARZO DE 2015**

Check against delivery

**Excelentísima señora Eriko Yamatani, Presidenta de la
Conferencia,**

**Señora Margareta Wahlstrom, Representante Especial
del Secretario General para la Reducción del Riesgo de
Desastres,**

Excelentísimos señores ministros y viceministros,

Señores jefes de delegación,

Señoras y señores delegados,

**Reciban todos ustedes el saludo cordial del pueblo y
del gobierno de México.**

A nombre de la delegación mexicana quisiera expresar nuestro agradecimiento a Japón por la cordial hospitalidad con la que hemos sido recibidos en este gran país hermano, así como reconocer su liderazgo y contribución a la prevención y reducción del riesgo de desastres a nivel mundial.

México expresa sus condolencias y solidaridad a Chile y Vanuatu por las pérdidas y daños ocasionados por el incendio de Valparaíso y el ciclón Pam, respectivamente.

Señora presidenta:

México reconoce que el Marco de Acción de Hyogo 2005-2015 ha sido determinante para avanzar en todos los niveles en la prevención y la reducción del riesgo de desastres, como lo ha sido para nuestro sistema Nacional de Protección Civil.

Entendemos que entre Hyogo y Sendai se ha tendido un puente basado en un enfoque flexible, que reconoce la responsabilidad primaria del Estado para prevenir y reducir el riesgo de desastres, de manera gradual y

dinámica de conformidad con las capacidades de los Estados.

Por ello, está en nuestro interés que el nuevo Marco se traduzca en una mayor capacidad de los Estados para prevenir los desastres, evitar que nuevos riesgos se creen, mediante una mayor y mejor cooperación, el incremento en el intercambio de información y tecnologías aplicables, el desarrollo de normativa jurídica que de sustento a nuestros esfuerzos, así como una mayor resiliencia financiera a los desastres. En este sentido, consideramos que la prevención y reducción del riesgo de desastres son elementos clave del desarrollo y la economía de nuestras comunidades y que por lo tanto debemos seguir invirtiendo en ello.

Por su ubicación geográfica, aunada al impacto negativo del cambio climático, México está expuesto a diferentes riesgos de desastres. Producto de una experiencia basada en aprendizajes a lo largo de 30 años, nuestro país ha logrado consolidar un sistema nacional de protección civil incluyente, transparente y

respaldado al más alto nivel por el Presidente Enrique Peña Nieto.

Los huracanes que azotaron al país en 2013 y 2014 pusieron a prueba las instituciones y mecanismos financieros de nuestro sistema. En un hecho sin precedentes, los puertos de Acapulco y Los Cabos fueron recuperados en tiempo récord gracias a la participación de pueblo, gobierno, sector privado y sector social. Asimismo, los procesos de reconstrucción fueron concebidos bajo un enfoque preventivo y de resiliencia para las comunidades afectadas, gracias a las reglas de operación del Fondo Nacional de Desastres (FONDEN).

Los próximos diez años pondrán a prueba nuestra capacidad para prevenir nuevos riesgos de desastres, por ello México hace un llamado urgente para concluir el nuevo marco para la reducción del riesgo de desastres bajo un espíritu de compromiso constructivo, prospectivo, incluyente y complementario de los procesos en materia de desarrollo sostenible y cambio

climático que actualmente tienen lugar en la agenda global.

México confía en que el marco que adoptaremos en los próximos días nos permita contar con nuevas herramientas y mejorar las que ya existen para entender mejor los desastres y sus causas subyacentes, en particular la posibilidad de invertir en el desarrollo de nuestras comunidades con un enfoque de reducción de desastres. Para el logro de las metas y objetivos del nuevo marco, México seguirá respaldando el liderazgo de las Naciones Unidas, a través de la Estrategia Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres.

Señora Presidenta,

Concluyo señalando que en el marco de 30 Aniversario del Sistema Nacional de Protección Civil que celebramos este año, llevaremos a cabo diversos eventos, que incorporarán muchos de los compromisos que asumiremos con el nuevo marco que

adoptaremos aquí en Sendai con miras a iniciar un diálogo para su aplicación.

Muchas Gracias